

Cuarenta años construyendo Universidad, 1985-2025

2 de diciembre de 2025
Escuela Politécnica
Cuenca



En septiembre de 1985 se inició el primer curso académico en la UCLM. Desde ese momento hasta la actualidad, la UCLM se ha convertido en uno de los emblemas de la región. Ofrece cohesión interna al proyecto autonómico, incrementa el capital social y económico de todas las provincias y crea una imagen y marca hacia el exterior de la región, tanto a nivel nacional como internacional.

Cuarenta años después del inicio del proyecto, conviene hacer un balance sobre los orígenes y desarrollo de la universidad para poner en valor su impacto en la sociedad castellanomanchega y española y para debatir su evolución. Se debe tomar conciencia de todos los avances y logros de la UCLM en estos años para afrontar con confianza los retos del futuro.

De acuerdo a esas premisas y objetivos, desde la Facultad de Comunicación se propone una jornada de análisis y debate abierto a toda la comunidad universitaria compuesta por dos intervenciones y dos mesas redondas (En el caso de que se apruebe el proyecto se propondrán ponentes especialistas en cada una de las temáticas. Todos ellos forman parte de la UCLM, por lo que el coste será reducido).

10:00h Acto de apertura institucional

Julián Garde Brea (Rector UCLM)

Belén Galletero Campos (Decana Facultad Comunicación, UCLM)

Sergio Molina García (Profesor Facultad Comunicación UCLM)

10:30h Conferencias

- Transición a la democracia: Contexto de las demandas de universidad.

Manuel Ortiz Heras (UCLM)

- Autonomía castellanomanchega y universidad regional.

La relación del proyecto autonómico y universitario.

José Antonio Castellanos López (UCLM)

Modera: Sergio Molina García (UCLM)

12:00h-13:00h Mesa redonda *El inicio de la UCLM*

José María Barreda (Consejero Educación y Cultura JCCM, 1983-1987)

Isidro Ramos (Rector UCLM, 1983-1988)

María Ángeles Zurilla (Catedrática de Universidad UCLM y vicerrectora de Cultura, Deporte y Extensión Universitaria, 2011-2020)

Modera: Ángel Luis López Villaverde (UCLM)

16:00-17:00h Mesa Redonda *Los retos de la UCLM en la actualidad*

Julián Garde Brea (Rector UCLM)

Francisco García Pascual (Secretario general de Universidades)

Amador Pastor Noheda (Consejero JCCM de Educación, Cultura y Deportes)

Modera: Azahara Cañedo Ramos (Delegada del Rector para Comunicación Institucional)

17:15-18:15h Mesa Redonda *Los medios de comunicación y la UCLM*

Lidia Yanel (Delegada EFE en CLM)

Carlos de la Morena García (RTVE en CLM)

Jacobo Pérez (Lanza, Diario de La Mancha)

Modera: Belén Galletero Campos (Decana Facultad de Comunicación)